
冬季管好板栗新五步
信阳农林学院李建豪

1.

果园翻土。一般幼苗浅翻
15

厘米，改善根系生长
环境。成年果树应该多翻，大概

30

厘米左右，注意不要挖
伤树根。

2.

果园施肥。一般以有机肥为主，搭配少量化肥，可
以帮助果树生长。

3.

果树刮皮。树龄在十年以上的都可以进行刮皮处
理，时间可以在采摘过后或早春时间进行。

4.

整形修剪。 要对果树进行适当的修剪，把老枝坏
枝剪去，以便于果树在第二年进行更好的生长。

5.

保温防冻。 在霜降之前对树盘进行铺草处理，结
合施肥、保温防冻，提高花芽的存活率。
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板栗的生长特性与栽培技术
信阳农林学院李东华

板栗在信阳市有着大规模
的种植范围， 但是许多人并不清
楚板栗的具体生活习性和栽培
技术， 只是根据自己的感觉去
种植， 从而导致板栗的产量不
高， 下面浅谈一下板栗的相关
知识。

1.

板栗开花坐果特点。

板栗为雌雄同化异株的植
物，开花授粉期较长，一般可持
续

20

到
25

天左右， 板栗不宜
提前采摘， 提前收获对果实品
质有影响， 一般到七月下旬八
月上旬收获为好。

2.

栽培技术
栽培时应避开通风口，土

壤的条件要好， 土壤厚度应该
不低于

40

厘米， 酸碱度要适
中。园区面积不宜过小，最低

5

亩左右，品种不要单一，密度适
中，

80

棵左右为好。

清明小长假返乡探亲忙

信阳火车站发送旅客9万余人次
信阳消息（首席记者韩蕾）

清明
3

天小长假已经落下帷
幕， 返乡探亲的旅客也踏上了
回程的旅途。昨日，记者从信阳
火车站了解到， 清明

3

天小长
假期间， 信阳车站共发送旅客
91614

人次， 比去年同期增长
了

17.90%

左右。

4

月
2

日是小长假的第一
天，天气较好，而且不少旅客都
赶在第一天回乡或者出行，信
阳火车站当天发送旅客

3

万
3

千余人次。

4

月
3

日，下起了小
雨， 所以当天出行人数较头一
天有所回落。

4

月
4

日是小长

假最后一天，虽然雨势不小，但
是不少在外务工人员要返程，而
出门旅游的市民也要踏上回程
的旅途，所以当天信阳火车站发
送旅客达到了

3

万
4

千余人次，

比去年同期增长了
15.19%

。

同时， 记者从信阳火车站
了解到， 清明小长假， 扫墓祭
拜、旅游和探亲流相互交织。随
着高铁车次的逐步加密，“小长
假”客流由以往的中短途客流
为主转变为现在的高铁“半日
达”出游旅客与短途客流叠加
的情况。 主要客流方向在以往
郑州、武汉、洛阳、麻城、固始

的基础上，广州、北京、上海、

深圳、西安等方向客流也大幅
增加。

为了给旅客营造一个安全
温馨的假期出行环境， 信阳火
车站立足旅客， 加强候车区域
卫生环境的整治， 做到随脏随
扫， 不断深化“张凌服务示范
岗”“亲情服务台”服务内容，为
旅客提供信息咨询、车票导购、

答疑解惑等服务， 对需要帮助
的旅客进行帮扶，实行购票、候
车、 乘车接力服务， 让旅客在
“小长假”出行中切实感受到铁
路的温馨服务。

香椿竹笋齐上市味鲜量增价走低
信阳消息（记者马依钒）

清明之后，春季美食陆续上市，

竹笋清香四溢， 香椿也到了最
佳品尝季节， 这些时令蔬菜味
鲜量增价格走低，市民迎来“舌
尖上的春天”。

昨日上午，记者在东关菜市
场看到，几家蔬菜摊前，香椿被码
得整整齐齐，摆在显眼的位置，扎
成小捆在售卖，叶子油光发亮，

很是惹眼。 相较于青菜苔、茼
蒿、小西芹等普通蔬菜，香椿价
格要高出许多，每斤

15

元左右。

虽然价格堪比猪肉，不过，

据菜贩介绍， 由于香椿销售周
期短，错过了季节就不好吃，所

以， 还是有不少市民买来尝鲜。

“凉拌或者用来炒鸡蛋都好吃。 ”

正在购买香椿的市民袁女士告
诉记者， 以前老家就有香椿树，

每年都会采摘下来，晒干之后用
来炒鱼、炒焖罐肉，味道特别香。

“现在老家没人了， 只能在市场
上买，再回家晾晒。 ”袁女士说。

除了香椿， 在市区几家农
贸市场内， 鲜嫩的竹笋也已经
悄悄上市。 记者在河农贸市
场内看到， 新鲜上市的竹笋个
头有大有小，价格还算“亲民”，

每斤
3.5

元左右。 由于做法百
搭，可荤可素，而且口感清新，

赢得不少市民的喜爱。

“清明节过后，香椿和竹笋
这类春季时令蔬菜集中上市，

到了最佳品尝期。”蔬菜批发商
黄守成向记者介绍， 今年春季
气温上升缓慢，昼夜温差大，一
个星期前，香椿刚下来时，价格
每斤得

30

多元， 竹笋刚上市
时，也比现在价格贵。 近期，随
着温度升高， 这些美味的时令
蔬菜将大量上市， 价格也会随
之走低， 喜欢晒干菜的市民可
以批量购买了。

民生无小事 件件都关情

生活困难及时帮助
河区东双河镇陈

女士申请低保问题。 市
长热线办公室立即通知
河区政府办理。经查，

陈女士患有精神疾病，

属二级残疾， 家庭生活

困难。 东双河镇民政所
依据其提交的低保申请
材料进行了入户调查，

低保手续正在办理中。

经回访， 反映人对办理
结果表示满意。

路面破损督促修整
市民熊先生反映

河北路关桥至虹桥路段
路面破损问题。 市长热
线办公室立即通知市城

管执法局办理。经督促，

市政公司已将该路段整
修完毕。经回访，反映人
对办理结果表示满意。

污水外溢协调解决
市民邱先生反映

建设路三九药房附近
化粪池污水外溢问题。

市长热线办公室立即
通知河区政府办理。

经协调，河区市政部

门已安排工作人员对
该化粪池进行了全面
维修，污水外溢问题已
得到解决。 经回访，反
映人对办理结果表示
满意。

路灯不亮全面检修
市民刘女士反映

河区民族胡同内路灯不
亮问题。 市长热线办公
室立即通知河区政府
办理。经督促，五里墩办
事处已安排人员对该胡

同内的路灯进行全面
检修。 目前，该处路灯
已恢复正常照明。 经回
访，反映人对办理结果
表示满意。

（记者马依钒整理）

我市阳光宾馆楼下的
人行道， 曾长期被当作停
车场使用， 因为车辆长期
停放于此， 导致地砖损坏
严重，且无盲道设施，给过
往行人通行造成不便。 近
日， 河区市政管理服务
局组织专业人员， 利用半
个月时间，对

1100

余平方
米破损地砖按原有风格进
行认真维修改造， 而且增
加盲道等无障碍设施。 维
修完成后， 将极大地方便
市民群众通行！

本报记者郭晓雨摄
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